

EL DIA

Defensor de las izquierdas democráticas.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.^a y 2.^a plana, línea cuerpo 10 0'50 ptas.
En 3.^a idem idem 0'40 »
En 4.^a idem idem 0'20 »

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, Administración y Talleres,
Rambla de Alfareros, 4.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes 1'50 ptas
Provincia, trimestre 5'00 »
Extranjero, idem 10'00 »

Número suelto, 5 céntimos.
Idem atrasado, 10 céntimos

Para revendedores, 25 ejemplares,
75 céntimos.

AÑO IV

ALMERIA 17 DE ENERO DE 1918

NUM. 903

NUESTRA ACTITUD:

«La Independencia», periódico de la extrema derecha, y EL DIA, de las izquierdas, batan palmas en honor de la Junta del Comercio por lo que hizo, y por la acertada elección del señor Callejón, como candidato a Diputado a Cortes.»
(Del «Diario de Almería».)

Y en la misma actitud continuaremos, en tanto que la Junta de Defensa del Comercio no fuerza un solo punto de su hermoso programa. Nos cautivó desde un principio, tanto que, si por alguna endemoniada cohección, sus autores un día sintiesen el haitio en su valiente lucha, serían los enemigos más odiosos, los menos almerienses de esta tierra querida, y los combatiríamos, segundo tras segundo, como a tales, con la impiedad de sentimientos que origina un traidor. Por que es un caso irremediamente patológico, que las grandes pasiones, leales y sinceras, al ser atropelladas se convierten en odios rencorosos y avesos.

Pero—dicho sea con franqueza, con absoluta ingenuidad de hombres-chiquillos—no nos preocupa temor alguno. En estos almerienses de la citada Junta de Defensa confiamos. Los creemos nacidos a la vida de acción, de inquietud y de anhelos; al generoso abrigo de un sagrado deseo, hijo directo de un pasado de penas, cuyos únicos padres, depravados, faices, aun se siguen llamando Mentira y Caciquismo. Han surgido a la vida, hartos de maldiciones caciquiles, y el objeto de todos no puede ser más grato. La verdadera rebeldía es la que nace a fuerza del multitud de sufrimientos. Y esta es la rebeldía de nuestros comerciantes. En ellos el cansancio sería un crimen sin nombre. Esta tierra de todos es digna de cariños, de pasiones fecundas, y por lo mismo que la amamos, aplaudimos a aquel que por su bien se sacrifica, aunque este no predique y menos reverencie el credo portentoso que aquí reverenciamos. Es un credo de luz, de honra y de amor, para todos nosotros, este otro de adorar la casa en que nacimos. De aquí que los que luchan, por su limpieza, por su mejor suntuosidad, tengan nuestros elogios y nuestra extrema ayuda. No cambiaremos, pues, en tanto que no cambien los demás.

Tampoco lo ocultamos: nos ha alegrado mucho que el Director del Instituto, paisano ilustre, don Gabriel Callejón, haya sido nombrado candidato a Diputado a Cortes. Nos disgustó el cariz que se le dió a un principio, no sabemos por quien, a tal designación. Tomar la Junta de Defensa, por bandera, el caciquil regionalismo de Cambó, era hundirse en la treta, de la cual, muy bien hecho, huyen desde el comienzo de su nacer a la pelea. Y lo dudamos; pero sufriendo la amargura de que pudiera ser. A tiempo y francamente (desmintiendo la especie, burda e inadmisiblemente, los propios interesados. Esto es seguir en su actitud primera,

que es la de ir, con denuedo de honrados, contra las falsedades y sonrisas de arpa que tiene la política negra. En Almería hay que enterrarla, en trocitos menudos, hecha un hermoso picadillo, para que su resurrección no pueda ser un hecho ni por vía de milagro. Esta es también nuestra enseñanza querida, y pelearémos con los nuestros en la lucha cercana. Si algún asesinato hay que merezca gracia, es el que se cometa, de una vez para siempre, con el abyecto, despreciable y odioso del caciquismo.

Un poco más. No es pecado de impío. Nos asociamos a las quejas de «Diario de Almería» contra la viejecita inútil de la prensa almeriense. Nos ha doído siempre la falta de armonía en los periódicos locales, cuando de indiscutibles beneficios para esta santa tierra se ha tratado. Culpa y no poca tiene la prensa nuestra en que Almería sea lo pobre que se exhibe. Y hora es ya, estimados colegas, que todos cambiemos nuestra táctica absurda, pequeña, destructora. En religión política seamos cada cual lo que nos dé la gana; en religión de ciudadanos, hijos amantes de su tierra, seamos uno solo y siempre vigoroso, entusiasta y honrado. No es pedir las estrellas.

En la ocasión presente, solo un colega es el que peca: el anciano, caduco y venerado de todos los demás; «La Crónica Meridional» se llama, que ojala sea por muchos años. Guarda silencio; dice, si habla, cosas hechas con f.i.o, y todo ante el momento, ante un momento supremo de sacrosanta rebeldía en el ambiente aletargado de este rincón glorioso.

Señora nuestra, nada se nos ocurre. Es usted muy almeriense. Por esta cualidad, bueno es que a un tal Silvela se le vuelva de espalda. Por que Almería entera se le ha vuelto. Y usted no va a ser menos. Que esta tierra de luz, digna es del sacrificio de veinte mil cuneros pe-gajosos e inútiles.

Las subsistencias

El Gobierno ha estado hoy completamente invadido por comerciantes, vendedores, logreros, compradores, etc., etc. Cada uno ha expuesto sus quejas y sus deseos. La autoridad ha oído a todos, no han faltado buenos consejos y advertencias útiles.

Por último se ha reunido la Junta de Subsistencias con asistencia de un buen número de comerciantes de ultramarinos al detall, solicitando que se aumenten los precios de casi todos los artículos de comer, beber y del jabón. Han expuesto los comerciantes que vendiendo a los precios de la tasa acordada en Agosto, perdían dinero y se veían en la necesidad de ir poco a poco dejando sus establecimientos sin surtido hasta que por falta de mercaderías tuvieran que cerrar sus puertas.

En la mesa de la presidencia han puesto multitud de facturas acreditativas de la razón que les mueve a elevar el precio de las mercancías, y la Junta ha acordado autorizarle el aumento solo provisionalmente hasta que con más tiempo y oyendo a otros señores del comercio. Los nuevos precios son los que siguen. Aceite, a 1'55 pesetas litro. Azúcar, a 1'60 pesetas kilogramo. Arroz corriente, a 75 céntimos kilogramo; blanco a 85 céntimos. Bacalao inglés, a 2'25 pesetas kilogramo; labrador, a 2 pesetas. Cebada, a 12'50 pesetas fanega. Garbanzo menudo, a 60 céntimos kilogramo; mediano, a 0'70; gordo, a 0'80; Castilla, a 2'00. Harina blanca, a 0'70; rubia, 0'65; de maíz, a 0'50. Habichuelas a 0'80. Jabón Rocamora, a 1'65; Oleina, a 1'80; pinta s. s., a 1'90; moreno 1.^a Brotons, 1'30. Maíz en grano, a 16 00.

Se ha quitado la tasa a los pimientos, tomates, guisantes, boniatos y batatas.

Queda terminantemente prohibido vender por las pesas y medidas del antiguo sistema de Castilla.

En vista de que los acaparadores se presentaron la semana pasada diciendo que sobraban huevos para el abasto, faltando esta mercancía antes de las 48 horas, no se permitirá a los cargueros, dejar las mercancías en las posadas, sino que tendrá que entrar en el mercado.

Se han descubierto depósitos de guisantes, carbones y patatas que se han decomisado pasando la mitad de estas mercancías a los Asilos.

En un varadero se han descubierto 113 kilogramos de pescado sin preparar y unos 200 bultos preparados para el tráfico.

Se obligó al dueño introducirlos en el mercado. Ayer se facturaron 24 toneladas.

Témesese que nos quedemos sin harinas. El gobernador está haciendo gestiones para que lleguen las partidas pedidas por diferentes comerciantes.

En cuarta plana, informaciones interesantes

OTRO BARCO ENCALLADO

Por noticias recibidas en la estación radiotelegráfica y transmitidas al Gobierno Civil, nos enteramos que el vapor «Brisilla», de pabellón norteamericano, encalló ayer en aguas de Cabo de Gata.

Ignorase la procedencia y destino de dicho buque, que con carga general navegaba por este mar latino y que huyendo sin duda de los modernos piratas, ha encallado en nuestra costa, abriéndose en él una enorme vía de agua.

A poco de recibirse la desagradable noticia, salió de nuestro puerto el remolcador «Alano» con objeto de prestar los socorros necesarios.

También marcharon en una ca-

noa automovil al lugar del siniestro, el Director de la Junta de Obras del Puerto, señor Alvarez Redondo y el Comandante de Marina, señor Pujales.

Este barco perdido es otra víctima que hay que agregar a las ya apuntadas por la guerra submarina, con que Alemania «pretende hacerse dueña del mar.»

Protestamos con toda nuestra alma de esos actos de «Kultura germánica.»

No sabemos leer.

Verdad tan grande como un templo: no sabemos leer. Perdónese «Un regionalista maurista.» Nos hemos equivocado; es decir, únicamente el director de este diario, José Téllez Moreno. ¿Le basta mi franqueza? Le ligeramente sus palabras, tergiversando ingratamente, por tan imperdonable ligereza, sus conceptos muy claros. Olvide las ofensas que nacieron, como comprendrá «Un regionalista maurista», al abrigo de una equivocación estúpida. Vea que no nos duelen prendas cuando se trata de hacer justicia, aunque esta represente un sacrificio propio. La nobleza es sagrada, y en todo instante ella es la que no inspira. Por esta vez—¡y cuantas no!—yo, José Téllez Moreno, he sido un zoquete. No merecen perdón las ligerezas.

Cerca de la guerra

Anteayer a las 6 de la tarde se exhibieron películas de la guerra en el Coliseo de Variedades. La entrada fué por invitación y se abrieron donativos a beneficio de la cruz roja inglesa.

Las cintas nos mostraron el funcionamiento de las industrias de guerra en los estados de la entente, donde han adquirido una intensidad y un desarrollo digno de admiración.

La nota simpática la ofrecieron las mujeres aliadas, las abnegadas, las patriotas mujeres francesas e inglesas, que han puesto a contribución sus facultades y su actividad por la causa común.

Han reemplazado al hombre en todas sus labores, por difíciles, pesadas y de precisión que fuesen. Es ya en la crianza de ganado, en las faenas del campo y en la vida fabril, donde aparecen, y por ende en las fábricas de municiones, como obreros, prestan el más grande de los servicios, la mayor de las obras de heroísmo: trabajar por el triunfo de libertad del mundo.

A. Martínez

¿QUE PASA?

Ayer tarde nos sorprendimos grandemente de que se hicieran guardias a la puerta de la cárcel por los soldados del Regimiento de Córdoba.

Aunque intentamos inquirir noticias de los jefes de aquella prisión de los motivos que habían originado tales medidas, tuvimos que desistir de enterarnos, ante las negativas de dichos señores, que nos aseguraron no sabían una palabra.

Solo nos dijeron que ello había sido por orden del Gobernador militar. Lo que quiera que sea, ello sonará.

¡ACORDADOS, TRABAJADORES!

Así encabeza el leader del Socialismo español un artículo publicado en «El Socialista» en el que expone la necesidad de tener en cuenta los hechos realizados por nuestros gobernantes en Agosto último para las próximas elecciones de diputados.

Dice el maestro, *Es preciso que vayamos corrigiendo nuestras faltas de desmemoriados*, y lleva razón que nadie más que nosotros obtendremos recompensa.

Si es preciso que en las actuales circunstancias el pueblo exprese sus sentimientos honrados hacia los que en todo momento saben difundirlos y sus agravios contra todos los que constituyen a que su sangre se derrame en las calles por el solo delito de pedir pan y trabajo.

Es preciso demostrar a los que no quieren comprender las aspiraciones de los pueblos que sin salir a las calles donde les aguarda la muerte pueden los trabajadores alcanzar su mejoramiento.

Las elecciones del próximo Febrero ha de ser la primera revolución de este año, pero estén tranquilos los gobernantes, no tienen que preparar nada, el pueblo sabe que el triunfo no lo alcanza batiéndose en las calles, por eso no saldrán; que esta revolución será una revolución de conciencias.

Ya se preparan nuestros contrarios para la lucha, preparémonos nosotros también, ya preparan nuestros contrarios el oro por el cual esperan alcanzar su triunfo, prepararemos nosotros nuestras conciencias, alcemosnos sobre el pedestal de nuestra dignidad y escupamos al rostro al que en ese día, confiando en el hambre del pueblo, impuesta por ellos mismos para tener mas seguro su triunfo, vengan a nosotros a querer comprarnos con unas monedas el hambre de ese día.

Acordémonos que ellos son los que felicitan a nuestros gobernantes cuando estos toman alguna bárbara medida contra el pueblo.

Acordémonos que tenemos en presidio unos cuantos hombres porque se opusieron a que nuestros intereses se atropellaran.

Y acordemos por último que tenemos ahora el medio de dignificarnos, de alzar una barrera que contengan las atrocidades de los que se llaman nuestros representantes.

Nuestra salvación consiste en que tengamos memoria, en que nos acordemos de todos los desaciertos que se han hecho con los trabajadores en todas ocasiones.

Pueblo, el 27 de Febrero toma parte en las oposiciones de la dignidad.

Una plaza hay... Si tú no la ocupas se queda desierta.

Será tuya si tienes memoria. Demóstralo.

¡Amnistía!

¡Amnistía!

LA SUBSISTENCIAS

(POR TELEGRAMA Y TELEFONO)

Más bien se agrava que se soluciona el conflicto de las subsistencias.—Violentos motines.—Mujeres muertas y heridas.

Prieto y los periodistas

Madrid, 16

Ha recibido a los periodistas el señor García Prieto en su despacho de la presidencia. Las ha dicho que es incierto que el Gobierno oculte ninguna clase de noticias relacionadas con los graves sucesos de Barcelona. Añadió que dice la verdad; al afirmar que en Barcelona existía actualmente regularidad en su vida.

Las fábricas están abiertas, trabajándose en ellas, asistiendo al trabajo hombres y mujeres. Únicamente algunas pequeñas fábricas han cerrado sus puertas.

La situación general es de tranquilidad.

Se espera que las medidas adoptadas por las autoridades barcelonesas abaraten las carnes, el carbón y el aceite.

Se cree que bajarán también las patatas.

El presidente no tenía más noticias que facilitar a sus visitantes.

La situación en Málaga.—Muertos y heridos.—Continúa la agitación

Madrid, 16.

En el ministerio de la Gobernación han facilitado hoy una nota oficial de lo ocurrido en Málaga.

Comienza diciendo dicha nota que la situación general de Málaga es de tranquilidad.

Hoy solo se han registrado algunas coacciones en el muelle.

Están cerrados los establecimientos de armas.

Refiriéndose a los sucesos del día anterior, dice que además de dos guardias heridos hay tres contusos, cuatro mujeres muertas y 10 heridas.

En los desórdenes promovidos a las nueve de la noche, se contaron cuatro heridos más.

No obstante la versión oficial, se sabe que en Málaga continúan los ánimos excitadísimos.

En Valencia

Madrid, 16.

En esta ciudad reina tranquilidad aparente.

Las autoridades trabajan por convencer a los obreros, para que desistan de su propósito para ir a la huelga.

También tratan de evitar que huelguen los ferroviarios por haber despedido la compañía a un compañero.

Entre estos últimos obreros los ánimos están en peligrosa excitación.

Lo que dice el Comisario de Abastecimientos

Madrid, 16.

El Comisario de Abastecimientos, señor Silvela, ha dicho que apoyado por el gobierno, impondrá fuertes multas a los contraventores de la ley, que no se amolden a los precios fijados por la tasa.

Queja de los mineros de Puertollano.—Dice el gobierno

Madrid, 16

Los patronos mineros de Puertollano, se quejan contra la tasa.

El gobierno ha dicho que si las reclamaciones son justas, serán atendidas, pero que si son un subterfugio no se hará caso a los patronos mineros.

León también se queja

Madrid, 16,

Se quejan también al Gobierno los de la provincia de León, por la tasa establecida, fundándose en que las minas están a gran distancia de la estación.

El gobierno ha contestado que ese detalle está previsto en la ley de la tasa.

Los obreros de Puertollano

Madrid, 16.

Los obreros de Puertollano han telegrafiado al gobierno, aprobando la conducta de este en la imposición de la tasa.

La prensa y las subsistencias

Madrid, 16.

La prensa izquierdista señala el hecho de que se abaratasen las subsistencias en Barcelona, Valencia, Málaga, Zaragoza y otras poblaciones, cuando las mujeres hartas ya de que los especuladores les robasen el pan de sus hijos, se echaron a la calle pidiéndolo a gritos.

Dice que en Valencia la arroba de carbon que se pagaba antes a 4 pesetas, hoy se paga a 10 reales. Así bajaron todos los artículos.

Antes de apelar a la violencia pidieron a los gobernantes que se bajaran los precios en la misma forma que ahora.

Los únicos culpables de todo lo que sucede, son los especuladores y los gobernantes.

Desde que comenzó la guerra se saquea escandalosamente a los consumidores y dice que de esa forma no se gobierna sin una tormenta popular.

Los especuladores no se asustan y coméntase tristemente que en los sucesos de Málaga, en vez de resolver los conflictos, se pretendía que desapareciera el hambre mediante los tiros.

Los acaparadores que son los causantes de los muertos y heridos habidos, no ingresaron aún en las cárceles ni se les ha ajusticiado.

Confíase que en el consejo que se celebrará ahora adoptará el gobierno medidas enérgicas, porque de lo contrario el conflicto se extenderá a los obreros y panaderos.

En Málaga

Málaga, 16.

La situación en esta ciudad sigue agitadísima.

El problema de las subsistencias continúa en pie. Las fábricas están cerradas y custodiadas por la benemérita.

Consejo extraordinario

Madrid, 16.

Mañana se reunirá la Junta de

Subsistencias para tasar los pimientos.

El Alcalde dijo que llegaron 824 toneladas de carbón para la fábrica del gas.

Hoy fueron vigiladas por los guardias, las carbonerías para impedir que se alterara el precio de la tasa.

En las tenencias de las Alcaldías hay retenes de la fuerza para atender las reclamaciones del público.

Se ha ordenado la fijación de carteles con la tasa de las diversas clases de carbón.

Mañana habrá Consejo extraordinario para tratar del proyecto de reglamento de la fábrica del gas de Madrid.

Las mujeres asaltan las carbonerías y las panaderías.—Detenciones.—Complot

Barcelona, 16.

El aspecto de la situación mejoró poco esta mañana.

Se reunieron varios grupos de mujeres, frente a los mercados del centro, que por estar protegidos no ocurrió nada.

Mañana cerrarán las tiendas del mercado de San Antonio.

En los barrios extremos las mujeres obligaron a cerrar las fábricas de la calle de Rojer. Las turbas asaltaron las carbonerías así como también a un carro que conducía carbón.

La benemérita detuvo a varias mujeres en la calle de la Gloria que asaltaron las panaderías. Hubo colisiones y nuevas detenciones.

En Pueblo Nuevo cerraron tres fábricas. Una manifestación de 800 mujeres obligaron a cerrar las tiendas.

Se dice que se formó un complot contra el presidente de la Diputación para echarle.

Incautación de reses.—Sigue el conflicto

Valencia, 16.

Sigue el conflicto de los abastecimientos.

Los huelguistas protestaron contra la incautación de las reses.

El gobernador y el alcalde estudian el modo de conciliar los intereses.

Los abastecedores de las carnes, se han comprometido a facilitar ganado de cerda y lanar.

El vacuno es difícil adquirirlo.

El alcalde dió órdenes severas respecto a los mercados de carnes y al matadero.

Los vendedores de leche anuncian una nueva subida.

Los albañiles continúan la huelga. Quieren aumento de jornal.

Se agrava la situación. La resignación del mando se espera

Málaga, 16.

La benemérita cachea a toda persona que entra en la ciudad. Los sitios estratégicos están ocupados por los guardias de Seguridad y la benemérita, los cuales impiden que se formen grupos.

Casi todas las tiendas cerraron y otras están medio cerradas. Están en huelga los cocheros. La circulación de tranvías origina protestas.

El puerto está vigiladísimo. El pescado se vende a precios ínfimos. Se espera que el gobernador resigne el mando para que el gobernador militar restablezca el orden sin violencias.

Manifestación de mujeres y niños

Alcoy, 16.

Grupos de mujeres y niños en manifestación pidieron el establecimiento de la tasa para tranquilidad general.

El alcalde visitó los mercados dictando disposiciones.

También en Cádiz

Cádiz, 16.

La tasa del pescado, determinó esta mañana escenas violentas en las pescaderías.

El alcalde hizo una alocución anunciando se establecerá la tasa, y llamando al orden.

En Granada

Granada, 16.

Esta mañana se celebró un mitin en la Casa del Pueblo para tratar de las subsistencias.

La desgracia de ayer

Próximo a las doce de la mañana, ocurrió ayer en el Instituto de Almería una sensible desgracia, que ha producido una honda sensación de dolor en todas las personas que han conocido el hecho.

Ha sido víctima del trágico suceso, el joven Fructuoso Soriano, estudiante del 3.º año del Bachillerato, natural de Instinción.

El caso ocurrió como sigue: El joven Fructuoso Soriano hallábase sentado en uno de los bancos del patio del Instituto, que da acceso a la plaza de Santo Domingo, cuando se le ocurrió la desdichada idea de examinar una pequeña browning que, según sus compañeros de clase, siempre llevaba consigo, y con la cual jugaba muchas veces tratando de asustar a sus amigos.

En el momento en que según cuentan, el joven Soriano soplabá en el cañón de la pistola, esta se disparó, penetrándole el proyectil por la nariz y dejándole en estado agónico.

Al ruido del disparo acudieron los porteros y demás personas que por allí estaban, encontrando al infeliz joven en el suelo y arrojando gran cantidad de sangre por la herida.

Al momento se recurrió a auxiliarle y convenientemente colocado el cuerpo del herido sobre una escalera de mano, fué conducido al Hospital provincial, donde inmediatamente acudieron los doctores señores García, Pérez, Marín y Pelegrín.

Infructuosos fueron los esfuerzos de los médicos, pues apesar de ellos, el infortunado joven dejó de existir, pocos momentos después de su entrada en el Hospital.

He ahí el hecho tal y como nos lo

refiere la voz de la calle, tal y como nosotros lo recogimos siguiendo la pista sangrienta del suceso. Nosotros no lo comentamos porque no lo creemos comentable, y por que lo que nosotros tendríamos que decir sobre la desgraciada inesperienza del joven estudiante, está ya en el ánimo de todas las personas sensatas. Ha sido esta una desgracia inevitable, cuya sola causa ha sido la propia imprudencia de la víctima.

Solo nos resta dar nuestro sincero pésame a la familia del desgraciado Fructuoso Soriano, haciéndolo extensivo hasta sus profesores y discípulos que lloran esta sensible desgracia.

La familia del infortunado joven está domiciliada en Instinción y el joven estudiante vivía con un hermano suyo que tiene un establecimiento de comestibles en la Plaza de Pavia.

El entierro se verificará hoy a las diez de la mañana y a él asistirán todos sus compañeros de estudios.

Los estudiantes del sexto año del Bachillerato, ofrecen una magnífica corona que lucirá en el triste cortejo, como un doloroso testimonio del cariño que, hacia el pobre amiguito muerto, sentían todos sus compañeros.

Añadan a esa noble prueba de sentimiento el nuestro que hacemos ostensible con toda la sinceridad de nuestra alma.

A los parraleros de la provincia

Teniendo en cuenta que el día 20 del actual es festividad de San Sebastian patrón de varios pueblos del Rio Andarax y a petición de gran número de asociados, vecinos de dichos pueblos, que desean asistir al Mitin anunciado por la asociación para dicho día, se aplaza aquel hasta el Domingo próximo día 27.

El sitio y la hora en que ha de celebrarse se dará a conocer oportunamente.

LA ASOCIACIÓN UVERA

Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial
Consulta especial de enferme de des venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirribico completo.—Calle del Cid

Corbatería y sombrerería elegante

Sucesor de Rosales y Ulbarri

Siempre las últimas novedades.—Precios baratísimos.—4, Tiendas, 4.

Carreras Especiales y Universitarias

Preparación para ingenieros civiles. Ayudantes y Sobrestantes. Carreras militares, Aduanas, Correos y Telégrafos, Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía. Magisterio completo. Informará, D. Manuel Pérez García, catedrático de la Facultad de Ciencias del Instituto. De 3 a 5 de la tarde. Regocijo, 23.

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

De toda la Nación

(Por Telégrafo y Teléfono)

Servicio de las agencias Trust Periodístico y Atlas

Política española

Consejo de ministros

Madrid, 16.

Se ha celebrado Consejo de ministros. A las once de la noche continuaba este, no permitiendo lo avanzado de la hora que puedan telegrafarse sus acuerdos.

El presidente, señor García Prieto, al llegar anunció lo laborioso que sería el Consejo.

El ministro de Marina, dijo a la entrada, que había llegado al puerto de las Palmas un bote trayendo a bordo al capitán y varios tripulantes más del vapor hundido «Mambrú».

El señor Ventosa adelantó que daría cuenta a sus compañeros de una disposición sobre el problema de las subsistencias.

También Fernández Prida, dijo que daría cuenta de otras disposiciones referentes a la emisión del sufragio.

Al llegar La Cierva, los periodistas se le acercaron, y uno de ellos le dijo que la cuestión de la subsistencias reclamaba poco menos que una dictadura militar, a lo que él repuso:

—Encárguense ustedes de ella, que yo renuncio.

Valle Inclán

Madrid, 16.

Por Noya se presentará candidato a diputado a Cortes, con carácter jaimista, el ilustre literato don Ramón del Valle Inclán.

Mitín en la casa del Pueblo.—Candidatura de las Izquierdas

Madrid, 16

Mañana se celebrará un mitin en la Casa del Pueblo, donde definitivamente se acordaran quienes han de ser los candidatos de las izquierdas que han de luchar en las próximas elecciones.

Se asegura la formación Melquía des Alvarez, Pablo Iglesias, Lerroux, Besteiro, Menendez Palleás y Castrovido.

Noticias generales

Los conservadores se reúnen

Madrid, 16

Dato, Besada y Sanchez Guerra se reunieron para tratar de las elecciones.

Presentarán 119 candidatos y en breve llamará Dato a los representantes de las juntas provinciales del partido.

Parece que la actitud de los conservadores será de benevolencia y apoyo al Gobierno. Formarán coaliciones.

Protesta contra Bahamonde

Madrid, 16

Comunican de Antequera que ha habido grandes protestas por la resolución de Bahamonde, anulando las elecciones municipales.

Han salido de Antequera para Málaga 200 personalidades para dar cuenta de la arbitrariedad.

Una disposición

Madrid, 16.

Se ha firmado una disposición, ordenándole a los navieros que devuelvan los excesos de los fletes.

Las reclamaciones en este sentido deberán hacerse al Gobierno, que las someterá a estudio en Consejo de ministros.

El Diario Oficial

Madrid, 16

El Diario oficial anuncia hoy que no se concederán más prórrogas para pagar cuotas militares.

Cargamento de algodón.—Vapor yanki con naufragos

Barcelona, 16.

Ha llegado el «Martin Saez» con un cargamento de algodón.

Procedente de Santander llegó un vapor yanki con bastante carga, que recogió a los naufragos de la goleta «Villa Artes» de la matrícula de Gijón.

Descarrilamiento.—Un herido

Málaga, 16

Telegrafian de esta ciudad que en Santurce descarriló descarriló un tren de carbón.

Quedaron 14 vagones fuera de la vía y hubo un herido.

Llamamiento de mozos

Barcelona, 16.

El consul francés en esta ciudad llama a los mozos del reemplazo del 13 al 18 y a los excedentes.

Dice el gobernador

Madrid, 16

El gobernador de esta villa, refiriéndose a los sueltos que publican ciertos periódicos, dice que no es verdad que se pusieran en libertad a los defraudadores de la gasolina que cuando se cumplan los requisitos legales, para salvar la responsabilidad, saldrán.

Negó que las multas impuestas fueran condonadas.

Si no las pagan los interesados se les enviará al Juzgado.

Un banquete

Madrid, 16.

La Compañía Peninsular de Teléfonos, obsequió con un banquete a los corresponsales.

Asistieron 100 y al hacerse los brindis, el comensal señor Esteban tuvo un recuerdo para don Mariano Perpen.

Botadura de un vapor

El Ferrol, 16.

Se ha botado el vapor «S. Juan Humberto».

Sobre el tratado comercial con Francia

Madrid, 16

El ex ministro señor Villanueva, ha desmentido que vaya a tomar parte en las negociaciones del tratado comercial francés.

El ministro de Hacienda, señor Ventosa dijo que este tratado sólo regirá hasta el final de la guerra, y que se dará cuenta a las Cortes.

Detalles de un descarrilamiento

Santander, 16

Ha llegado con retraso el tren correo por el descarrilamiento de mercancías.

Dos vagones han quedado destrozados.

La vía se ha interceptado en una extensión de doscientos metros.

Ha resultado herido el guarda frenos Ramón Medina.

bloqueo

Madrid, 16.

Telegrafian de Las Palmas que los dueños de los pailebots protestan contra los perjuicios que determina la nueva zona establecida por Alemania, diciendo que dificulta la navegación entre Berbería, Muni, Annobon y Corisco.

Náufragos del vapor M mambrú.

Madrid, 16.

En el ministerio de Marina han sido recibidos algunos naufragos del vapor «Mambrú», acompañados de los representantes de la Asociación de navieros del Mediterráneo.

Muerte de un general

Madrid, 16

Esta tarde ha fallecido en esta corte el general de brigada, don Vicente Feliú Prieto.

Era gobernador de Segovia.

BOLSA

Madrid, 15.

Interior perpétuo 76'50
5 0,0 amortizable 87'75
Idem nuevo 4 0,0 95'75

ACCIONES

Preferentes 97'25
Ordinarias 40'75
Obligaciones 79'75
Francos 72'20
Libras 19,60

En cuarta plana, Informaciones interesantes.

SUCESOS

Doble riña

Anoche se presentó un sujeto llamado Rafael Jover Muñoz en la calle de Toledo en casa de una niña conocida por María González Navarro «La Trini». Este después de consumir varias copas y no pagarlas, apaleó a la dueña de la casa. En aquel momento se presentó Francisco Fernández quien insultó al Rafael, suscitándose una refriega entre ambos, dándole el Rafael al Francisco dos palos.

El Francisco fué curado en la Casa de Socorro de dos heridas contusas de dos centímetros, una

situada en la región superciliar izquierda y otra en la región parietal derecha.

Una vez curado, salió en busca del Rafael, encontrándolo en la calle de Toledo, agrediendo con una faca, produciéndole una herida incisa de 15 centímetros en la región glútea derecha.

Otra bronca

Anoche se encontraron en la puerta de la Confitería Sevillana Fernando Martínez y José Campos quienes tienen resentimientos antiguos, por decir el Campos que el Martínez le ha dado una sustancia para perturbarle, y estando anoche en ese estado entabló una discusión con él, pero después de seguirle cuando intentó entrar en su casa el Campos fué a agredirle con un arma blanca, teniendo el Martínez que hacerle un disparo con un revolver.

Asistido el José en la Casa de Socorro se le apreció una herida producida por arma de fuego con orificio de entrada por la región abdominal izquierda y salida por la región lumbar del mismo lado, de pronóstico reservado.

ESPECTACULOS

En Variedades

Función para esta noche: La sensacional película en tres partes «El Hacha».

El sábado estreno de la cinta en cuatro partes, titulada «La bestia humana».

En Apolo

Todas las noches dos grandes secciones de variedades, a las 9 y a las 11.

IDEAL ROOM

CERVECERIA

Especialidad en anchoas

Teresa Molina

Ama de cría joven y con leche fresca, se ofrece para casa de los padres. Informará su padre, Manuel Molina, en Lucainena de las Torres.

INFORMACION JUDICIAL

Señalamientos para hoy.

Sección primera.—Causa procedente del Juzgado de Almería, contra Manuel Muro y otros, por hurto.

Abogados, señores Ortiz, Blanes y Rubira.

Chocolates de la Tropa

Elaborados por los Religiosos Cistercienses de Venta de Baños. Son los mas finos y exquisitos.

EL MONTAÑES

Visítad su escaparate diariamente.

Sebastián Pérez 4

Se vende un pollo de perdiz. Razón, Regocijos 100

Vida izquierdista.

Juventud de las izquierdas

En su domicilio provisional,—Círculo Reformista—y en la Redacción de este periódico, continúan expuestos los boletines de inscripción.

Se advierte que no se admitirán socios mayores de 28 años ni menores de 18.

La juventud almeriense, asociándose a nuestra obra de educación y lucha, se honra y se dignifica.

El Secretario, Federico Moncada El Presidente, José Tellez Moreno.

Oficinas públicas

Horas de despacho

Gobierno civil.—Mendez Nuñez 1, de 10 a 2.

Ayuntamiento.—Plaza de la Constitución de 9 a 13.

Gobierno Militar.—García Alix 5, de 9 a 12.

Comandancia de Marina.—Paseo del Malecon de 9 a 11.

Comandancia de la Guardia Civil.—Plaza de San Pedro 6, de 9 a 12.

Comandancia de Carabineros.—Reina 7, de 9 a 12.

Jefatura de Minas.—Gerona 14, de 9 a 13.

Obras Públicas.—Martínez Campos de 10 a 13.

Obras del Puerto.—Malecon 10, de 9 a 12.

Jefatura de Montes.—Boulevard 46, de 9 a 13.

Sección Agronómica.—Martínez Campos 3, de 9 a 13.

Sección de Positos.—Malecon de Torres Campos de 10 a 13.

Sindicato de Riegos.—Plaza de Careaga de 10 a 13.

Junta de Emigración.—Diputación Provincial de 11 a 12.

Sanidad Marítima.—Martínez Campos de 8 a 12.

Instituto Geográfico.—Obispo Orberá 19, de 9 a 13.

Inspección Provincial de H. Pecuaria.—Martínez Campos 3, de 9 a 13.

Sección Provincial de l. Pública.—Almazor Baja 9, de 9 a 13.

Registro de la Propiedad.—Malcon de Torres Campos de 10 a 16.

Delegación de Hacienda.—Navarro Rodrigo 14, de 9 y media a 14.

Aduana Nacional.—Martínez Campos 7, de 9 a 13.

Banco de España.—Plaza de Emilio Pérez de 11 a 15.

Banco Español de Crédito.—Boulevard 54, de 8 a 13 y media.

Compañía Arrendataria de Tabacos.—Reyes Católicos de 9 a 12.

Caja de Ahorros.—Plaza de Marín de 9 a 12.

Monte de Piedad.—Plaza de Marín de 9 a 12.

Giro Mutuo.—Reyes Católicos de 9 a 11.

Fiel Contraste.—Lepanto, 4, de 9 a 12.

Oficinas Recaudatorias de Impuestos Municipales.—Obispo Orberá de 7 a 12.

Administración de Correos.—Conde de Offalia 30, de 8 y media a 12. Certificados, de 8 y media a 10. Valores declarados, de 8 y media a 10.



REPARTO DE SOCORROS A LOS HABITANTES DE LAS REGIONES LIBERADAS

Foto Información

AMNISTIA AMNISTIA

LA TASA

ARTICULOS	UNIDAD	PRECIOS
Acete	Litro	1 55
Azúcar terrón	Kilog.	1 60
Idem molida	id.	1 40
Arroz corriente	id.	0 75
Idem blanco	id.	0 85
Habichuelas	id.	0 80
Jabón Rocamora	id.	1 65
Idem Oleina	id.	1 80
Idem Pinta azul	id.	1 25
Idem San Sebastián	id.	1 90
Idem Moreno 1.ª Brotons, id.	id.	1 30
Bacalao Labrador	id.	2 00
Idem Inglés	id.	2 25
Harina blanca	id.	0 70
Idem rubia	id.	0 65
Idem maíz	id.	0 50
Habas frescas	id.	0 65
Garbanzos menudos	id.	0 60
Idem medianos	id.	0 70
Idem gordos	id.	0 80
Idem Castilla	id.	2 00
Patatas coloradas	Kilog.	0 30
Idem demás clases	id.	0 25
Maíz en grano	Fanega	16 00
Cebada	id.	12 50
Huevos	Docena	2 00
Carbón	Arroba	2 15
Idem cok	Ton.	135 00
Atún	Kilog.	1 25
Armados gordos	Docena	1 50
Idem pequeños	id.	1 06
Aguja de cola	Kilog.	1 10
Idem barca	id.	0 75
Boquerón	id.	0 70
Besugo	id.	0 60
Bordeás terciadas	id.	1 00
Bordeás gordas	id.	1 25
Bogas	id.	0 60
Bonitos	id.	1 25
Borazos	id.	0 90
Baquillas	id.	0 50
Bañaladas	id.	0 60
Brótolas	id.	1 00
Voladores	id.	0 65
Bogueta	id.	0 60
Cañameres	id.	1 50
Corbina	id.	1 00
Cachucha	id.	0 90
Cóngrios	id.	1 00
Cigala	id.	0 90
Cazón	id.	0 70
Corballo	id.	0 75
Caballas	id.	0 75
Caras	id.	0 50
Cabrillas	id.	0 80
Cachucho	id.	0 55
Dentón	id.	1 00
Dobladas	id.	0 75
Estornino	id.	0 75
Esparelló	id.	0 65
Gallinas	id.	0 90

Gallos	id.	0 75
Japuta	id.	1 25
Jureles	id.	0 40
Idem	id.	0 70
Ibías	id.	0 60
Lenguados	id.	1 70
Lubina	id.	1 20
Lachas pequeñas	id.	0 65
Idem grandes	id.	0 75
Lechas	id.	1 10
Mero	id.	1 40
Merluza	id.	1 50
Mujo	id.	0 90
Pulpo	id.	0 50
Pofas	id.	0 60
Piñotas grandes	id.	1 20
Piñotas pequeñas	id.	1 00
Porquetas	id.	1 00
Pintarrijas grandes	Una	0 15
Idem pequeñas	id.	0 10
Pinchuos	id.	0 50
Peje Rey	Kilog.	0 80
Pacanas	id.	1 15
Robalo	id.	1 40
Rape	id.	0 60
Rascacio	id.	0 70
Rubio	id.	1 10
Rufete	id.	0 90
Rodaballo	id.	1 40
Relejos	id.	0 30
Raya	id.	0 60
Sardina	id.	0 70
Sable	id.	0 65
Salmonete	id.	1 40

NOTA.—Para que la tasa obtenga el resultado apetecido, el público deberá negarse a pasar mayores cantidades que las oficialmente señaladas, denunciando cualquier abuso a las autoridades. La policía vigilará el cumplimiento de los precios de tasa.

ES INTOLERABLE

El director de la Empresa Lebon y compañía, ha dirigido un oficio a la alcaldía, comunicándole que en varias casas de la calle del Aire, así como también en otras de las calles y plaza del Molino Cepero, Nifia y Codo, les han sido robadas, no solo las portezuelas de hierro, sino también el ramal de tubería, dejando escapar el gas a via suelta.

También dice el citado oficio, que de seguir estos abusos, tendrá que suspender el servicio, no solo por el desperdicio de gas ahora que hay tanta escasez de carbón, sino por que podría producirse averías en algún gasómetro.

Esto, señoras autoridades; esta clase de robos, además de los que a diario denunciamos, de canales, portezuelas de fontanas, etc., etc., constituyen ya un caso de intolerable negligencia, y sabe Dios de qué otra cosa... por parte de quienes tienen el deber de velar por los intereses del vecindario.

Y mucho más vergonzoso, es que aún no se sepa, ni quien o quienes son los ladrones, ni donde va a parar todo el hierro que roban.

¿Tendremos que acusar de complicidad a ciertas autoridades de poca monta?

Noticias varias.

Citación.
Por mediación de la alcaldía el juez de instrucción de esta capital cita para que se presenten el día 22 del corriente a Antonio Leal Ferré, a Juan Gil Zaparrós y a Francisco Lorenzo Martínez.

Decomiso importante
El teniente alcalde don Fernando Muñoz Ocaña, ha girado una visita a todos los establecimientos del Distrito 4º habiendo decomisado bastantes pesas con faltas que oscilan entre 20 y 50 gramos, a los industriales siguientes:
Don Blas Gil González, calle de Granada, 105. Un kilo y 2 medios kilos.
Don Francisco Álvarez, calle de Granada, 104. Un kilo.
Don Francisco Gil, calle de las Cruces, Un kilo.
Don Esteban Riado, calle de las Cruces. Un kilo y un medio kilo.
Don Ignacio Nuño, calle de Murcia. Un medio kilo.
Don Alfonso Martínez, calle de Murcia, 87. Un kilo y un medio kilo.
Don Joaquín López Rodríguez, calle de Granada. Cien gramos con falta de veinte.

Se han comprobado que tenían el peso justo los industriales siguientes:
Don Juan Guirado Román, calle de Granada.
Don Antonio del Pino, calle de Murcia.
Doña Lirubina Ramayo, calle Merino número 12.
El mismo señor teniente alcalde ha dispuesto se limpie y se bachee la parte alta de la calle de Murcia que estaba intransitable y desde hoy cuatro operarios de la limpieza están dedicados a la lim-

pia y bacheo de todas las transversales comprendidas entre la calle de Murcia y la de Granada.

Devolución de fianza
El administrador de propiedades e impuestos, han puesto un oficio al Ayuntamiento, ardenando le sea devuelta a don Rodolfo Luissing el depósito que tenía constituido para responder al impuesto de patentes del año anterior.

Concurso
Para el día 21 del corriente a las 12 del día ha sido anunciado por el Ayuntamiento el concurso para el impuesto sobre la exportación del pescado.
El concurso se adjudicará solo por 15 días, teniendo el rematante que ingresar por adelantado el importe en la caja municipal.

Prófugo.
Por la guardia civil del puesto de Albox ha sido detenido Joime Lazo Zeraquieta, por haber sido declarado prófugo por la comisión misra de reclutamiento.

Robo
La guardia civil de Bédar comunica que han detenido a Juan Martínez Martínez y a dos hijos del mismo, por haber robado 200 arrobas de paja del cortijo de la propiedad de don Sebastián Garriga, de las que se le ocuparon 50 arrobas al ser detenidos.
Fueron puestos a disposición del juzgado.

Anuncio
El Consejo de Agricultura ha mandado un aviso al Boletín Oficial, para que los agricultores de la provincia puedan hacer sus pedidos de azufre, por considerarse a estos preferentes.

De Obras públicas
El Director General de Obras públicas ha accedido a la petición hecha por el Ayuntamiento de Lubrin sobre la construcción de la carretera desde aquel pueblo a empalmar con la de Puerto Lumbreras a Almería, siempre que dicho Ayuntamiento haga las obras que le corresponden dentro del año 18 y 19.
Cáncera-La Buena Unión.
Se recuerda a los señores socios de este cáncera que el domingo próximo 20 de los corrientes y hora de las diez de la mañana se celebrará en el Círculo Mercantil y en segunda convocatoria la Junta General ordinaria que no pudo verificarse el domingo anterior por falta de número.
Siendo del mayor interés los asuntos que han de resolver se ruega a todos la puntual existencia.—La Junta Directiva.

Hospital
Servicio de guardia:
Médico, don Eduardo Pérez Cauo.
Practicante, don José García Aguilera.
Retén, don Antonio García.
De Hacienda
Lo ingresado ayer por varios conceptos, asciende a 40.626.72 pesetas.

Registro social

Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, nuestro estimado amigo, don Fernando Bosch Aliaga.
—Nuestro querido amigo y correligionario don Joaquín de Paula Hernández se encuentra enfermo de algún cuidado.
—Ayer salió para Cobdar nuestro compañero de redacción don Juan Pérez Almansa.
—Guarda cama, enfermo de algún cuidado, el prestigioso republicano, nuestro querido amigo, don Rosendo Abad Sanchez. Deseamos su pronto restablecimiento.

UN MANIFIESTO

Hemos recibido un hermoso manifiesto, debido a la pluma gentil de don José González Matalana, candidato a Cortes por Almería en las próximas elecciones generales, manifiesto que dirige a los electores sanos de la localidad con objeto de recabar sus votos.
Lamentamos no contar con espacio suficiente, para reproducir tan brillante trabajo literario. Como ha de difundirse por Almería entera, nuestros lectores podrán saborear la belleza insudable del manifiesto que no podemos publicar.

Dr. Manuel Marín

Oculista del Hospital provincial.
Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.
Miembro de las Sociedades Oftalmológica de París e Hispanoamericana.
Consulta de 8 a 12 mañana y de 3 a 5

Perfumeria Venus.

Puerta de Purchena, 4
Novedades para señoras, caballeros y niños. Objetos para regalos. Juguetes e infinidad de artículos.

Vapores correos españoles
DE ALMERIA A LA HABANA
El nuevo y lujoso vapor correo de 14.500 toneladas, a dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos.
INFANTA ISABEL
de la Compañía PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPANIA, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 17 de Enero de 1918, para La Habana.
Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera, de segunda y segunda económica. Espaciosas cubiertas de paseo. Suntuosos salones de música, de lectura. Bar, etc.
Informará su consignatario **LUIS GAY, Puerta de Purchena, 4.**

Francisco Criado Sanchez
ARMERO
Casa fundada en 1873
Granada, 51



Armas y efectos de caza de las marcas mas acreditadas. Expendiduria de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la «Unión Española». Cartuchos vacíos. Pólvoras. Cápsulas de todos calibres y sistemas.
Aparatos ortopédicos. Exclusivo en el sin rival braguero articulado de bola metálica, reformado con movimiento de rotación que proporciona las comodidades mas positivas que pueden ambicionarse, por lo que es preferido.

CONSULTA ESPECIAL
DE
Enfermedades de nariz, garganta y oídos
A CARGO DE
D. Antonio García y García
Médico forense
Horas de consulta: De 2 a 4
OBISPO ORBERA, 5

Bar Frutero Café.—Chocolate.—Helados.—Cerveza.
Príncipe, 44

Arboles frutales de Aragón
Arboricultura y floricultura
PARA INFORMES Y CATÁLOGOS,
Aznar, Tonda y Compañía, S en C
PRINCIPE, 27.—ALMERIA

MUEBLES
LOZA Y CRISTAL. CUADROS Y ESPEJOS. PERFUMERIA. JUGUETERIA, ETC.
BAZAR EL LEON
Tiendas, 6 **UBALDO ABAD** Rostrico, 4

En breve se verificará la apertura de la paandería titulada
LA BIZCOCHERA
Calle de Navarro Rodrigo, número 4.

PLATA CHRISTOFLE
VARIADO SURTIDO EN CUBIERTOS Y OBJETOS DE FANTASIA
Depósito exclusivo para Almería y su provincia,
Casa Ferrera, Martínez Campos, 17 y 19

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
Emulsión de Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importantes partidas en la acreditada droguería

EL ARCO IRIS
ANUNCIAD EN EL DIA